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▋本版文图 特派记者 祝亮 刘海泉 于彩丽 汪婷婷

全国政协委员、省工商联副主席余渐富在接
受市场星报、安徽财经网（www.ahcaijing.com）记
者采访时表示，自从2015年新修订的《食品安全

法》正式实施以来，食品安全违法行为不断受到
惩处，国内食品安全规范成效显著，更曝光了一
些案例，食品安全形势有明显好转。但是余渐富
认为，国家仍需建立健全食品安全社会共治体
系，完善食品安全监管体质。

“食品安全的法律法规建设是最重要的依
据，国家和地方政策都要落实到位。”余渐富说，
国家层面要加快制定和颁布《食品安全法实施条
例》和各专项食品安全监管法规，而地方政府则
要依据国家层面法律、法规，制定符合地方实际
的食品安全监管办法和措施，确保食品安全法
律、法规落实到位。

余渐富还建议，应当增强食品安全执法能
力，例如建立职业化的食品安全监管队伍、配备
与基层食品安全执法相匹配的设施设备、举办各
级各类食品安全监管培训交流活动、提升食品安
全执法人员素质等。“我们还要在食品、药品监管

体制改革过程中，探索建立与当前食品监管实际
相适应体制，强化食品安全监管职能，增强食品
安全监管专业性和系统性，防止食品安全监管职
能被弱化。”余渐富说。

余渐富还提到，食品安全需要全社会建立共
治体系。他建议，应鼓励各类社会团体积极参加
食品安全监管共治行动，充分发挥社会团体在食
品安全教育、防范、宣传方面的作用。“还应该鼓
励媒体开辟专栏或专题，宣传食品安全知识，形
成食品安全防范舆论氛围；将食品安全违法违规
行为与诚信体系建设相结合，严厉惩戒食品安全
失信行为。”余渐富建议说。

此外，余渐富还告诉记者，他本次也将提交
《关于明确商贸物流企业行业归属的提案》。余
渐富建议，应按照《国民经济行业分类》结合商贸
物流企业的经营特点，将商贸物流企业划归为商
业服务业，促进其发展。

“目前的中国
有能力、有环境创
造属于自己的、媲
美国际的文化品
牌，但是唯独缺了
这份文化自信。”
全国政协委员、中
国作家协会全委
会委员赵丽宏接
受市场星报、安徽
财经网（www.ah-

caijing.com）记者专
访时表示，很多人对

自己的文化不了解、不热爱、甚至没有自豪感，更不会有文化自信和自觉。
赵丽宏告诉记者，现在很多人尤其是年轻人，一味觉得国外的东

西比较好，这让他深表担忧。“为此，我提出了两个建议：一个就是国内
不要再造迪士尼乐园，另一个就是设一个中国人自己的世界性文学
奖。”赵丽宏说。

“上个世纪80、90年代的时候，我去美国访问，我去迪士尼乐园，
感觉这简直是人间仙境，如此富有想象力的东西中国人绝对做不出
来。但是，现在情况不同，我们完全有能力做这个东西，甚至比迪士尼
还好。”赵丽宏建议，希望我国能够以中国文化历史为底蕴和背景建设
高水平的主题公园，比如西游记等。“这个也得到了很多民间人士的支
持，但是网上的言论更多的是谩骂和嘲讽，他们说孙悟空‘pk’米老鼠
怎么可能实现？”赵丽宏认为 ，这就是中国人对自己的文化“不自信”。

赵丽宏认为，建设一个这样的主题乐园对于孩子的文化认同来
说，大有裨益，“如果他们从小进的是迪士尼乐园，那他就认为迪士尼
是最好的，永远也忘不掉，如果他进的是我们自己文化背景的主题乐
园，那这种印象一定比他在课本上学习的印象深刻。所以，我认为真
的没必要再建迪士尼乐园了 。”

另外，赵丽宏认为，中国可以基于自己对世界文学的了解，设立一
个文学奖，表达我们对于世界文学的评判。“比如，瑞典这样一个小国
家，坚持了一百年，打造了一个世界上影响力最大的文学奖，我们中
国现在也有能力做这个事情。”

全国政协委员、中国电影家协会副主席成龙：

“让奥斯卡主动来找我们”
全国政协委员、

中国电影家协会副主
席成龙在接受市场星
报 、安 徽 财 经 网
（www.ahcaijing.com）

记者采访时表示，当
得知自己获得了奥斯
卡终身成就奖时，第
一感觉是不可思议，
第二是觉得自己这个
年纪得奖太年轻了。

“今天全世界要到中
国分这一杯羹，中国
体量庞大的消费群体
如果都来支持国产影
片，使其有钱学习运
用外国先进技术。中

国电影人只要努力，很快就会走得更好。”成龙说。
据了解，2016年，中国电影银幕已突破4.1万块，观影人次13.72

亿，票房457亿元人民币，中国电影市场快速增长、日渐成熟，引发世
界关注。对此，成龙认为，如果关起门拍自己的电影，没有竞争的话，
就不会有今天这样的票房成果。“中国是一个大市场，有14亿人的努
力和支持，我们的电影和传统文化肯定能走出去。至于奥斯卡，不是
我们去找他，而是让他们主动来找我们。”成龙说，“如果你坚持做一
样东西，不管有没有人看见，不管有没有人知道，你用心去拍，某一天
一定会有人赏识你。”

除了电影，成龙对环境问题也颇为关心。日前，成龙在文艺界别
的分组讨论会上，透露他和科研团队为“雾霾”研制了空气清新器，并
将投放一段时长 3、4 分钟的公益广告视频。成龙表示，他刚刚成为
政协委员时，就听说了“雾霾”，他回去细想后，找到了一位相关的科
学家，共同商量怎样可以为治理雾霾做贡献。据悉，成龙曾资助这位
科学家的SARS防治科研项目，成果还获得过瑞士的两个金奖。

成龙向其他委员和记者们形容了这台治霾的空气清新机器的大
小，跟空调外机差不多。成龙笑着说道，这可能是他最后一次作为政
协委员履职，以往怕说错话的他也开始侃侃而谈。

全国政协委员、省工商联副主席余渐富：

建立食品安全社会共治体系

全国政协委员、中国作家协会全委会委员赵丽宏：

中国应该有自己的世界性文学奖

本报全媒体记者与全国政协委员成龙合影


